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Eligen nuevo Comité Directivo del 
Fondo de Fomento Palmero 

Durante el XXIII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite 
que se realizó en Santafé de Bogotá el pasado 22 de agosto. se eligieron los 
nuevos representantes de los productores en el Comité Dirccti va del Fondo 
de Fomento Palmero, para el período 1996·1998. 

El organismo quedó integrado de la siguiente manera: 

Principal Suplente 

Zona Central 

BiWNRE$TRÉ. 
POANGÉt:.Mum, 
by. prindpat ~ 
CentraJ.· Glfreñte 
Ag'roin(JÍlstiiai "Vi~" 
iJa<;/a«<ii4SA.;' , 

J/JSE ANtONIO 
ESl'BVBZ,CWCINO. 
Miembro principal 

."Zc!f14 Oriental. Gerelde" 

fa .... "" Cas(UJ.Qre. 

Efraín Restrepo Angel Jorge Ismael Loza Gualdr6n 

Zona Oriental 

Jose Antonio Estévez Cancino José Vicente Torres Cabrera 

Zona Norte 

Hernán Lacouture Lacouture Nelson Vives Lacouture 

Zona Occidental 
¡ArMe ALBERTO 
GOA/EZ imÑoz. 

¡ ~~~:,~LÁ~D~O~U;';. Miembro', prin'cipal 

Jaime G6mez Muñoz Jorge Eduardo Corredor Mejía 
Zona OcéidentaJ. Sub-

P<i1nul~MOfJtecam.'/o. 

gerente PlaneacióÍf- JI 
COn/rol,Pq/mas di! r:it,~ En representación del gobierno, Henry Samacá Prieto, delegado de la 

Ministra de Agricultura y Desarrollo Rural, y Martha OIga Gallón 
Agudclo, delegada del Ministro de Comercio Exterior. + 

---- Opina el nuevo comité----
"El Palmicultor" ha querido conocer las opi
niones de los nuevos miembros del Comité 
Directivo acerca del desarrollo del Fondo de 
Fomento Palmero desde sus inicios, la impor
tancia que tiene para las diferentes regiones 
palmeras del país y las necesidades de inver
sión del sector. 

1. Qué ha significado para el sector palmicultor el 
Fondo de Fome1lto Palmero? 

2. Según su opinión, que proyectos de inversión 
cOlllos recursos del Fondo de Fomento Palmero 
necesita la zona que usted represe/lta? 

3. Cómo es la gestión que usted va a desarrollar 
como miembro del Comité Directivo del Fondo de 
Fomento Palmero? 

El Palmicultor 
Director: 

Jens Mesa DishingtOtl 
Codlrector: 
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VENTANA 

EfraÍn Restrepo Angel 
Gerente General Agroindustrias Vi
llaClaudia S.A, reelegido por laZona 
central corno Miembro principal del 
Comité Directivo y en la suplencia 
Jorge Ismael Loza Gualdron. 

l. Uno de los logros importantes del 
Fondo Palmero ha sido el cumpli
miento de la ley por parte de todos los 
palmicultores del país, para que con 
estos aportes se contribuya al impul
so de los programas de investigación 
y comercialización necesarios para 
el desarrollo del cultivo y de todas las 
personas que de una u otra forma 
colaboran con la explotación de la 
palma aceitera. Déjeme exaltar acá el 
cumplimiento que han tenido las dis
tintas extractoras, siendo este el úni
co fondo que registra casi el 100% 
de los recaudos. 

Son muchas las investigaciones que 
se hacen a través de Cenipalma, con 
recursos de este fondo, lo cual ha 
contribuido a mejorar la competitivi
dad del sector. Además las perspecti
vas que estamos vislumbrando para 
el fondo de estabilización de precios, 
con el apoyo y aportes del Fondo 
Palmero y del Gobierno N aci onal son 
una realidad. 

2. Obviamente son muchas las nece
sidades de la región central para su
perar los niveles de productividad y 
competitividad que tiene en la actua
lidad. Por lo anterior pienso que el 
ordenamiento y las pautas trazadas 
por la Junta del Fondo Palmero y 
realizadas tantopor Fedepalma como 
administradora de sus recursos y los 
programas de Cenipalma en la bús
queda de la mayor productividad y 
eficiencia de los cultivos y mejora· 
miento de las plantaciones, nos lleva
rá a obtener resultados favorables en 
corto tiempo. 

3. Continuaré prestando mis servi
cios a todos los palmicultores como 

miembro del comité y para el buen 
desempeño de mis funciones sería 
convenieute recibir las inquietudes 
que puedan tener los cultivadores. 
Mi gestión se encausará principal
mente hacia un eficiente transferen
cia de tecnología, para que todo el 
país palmero se entere de los progre
sos y logros obtenidos en este senti
do. 

Jaime Gómez Muñoz 
Subgerente de Planeación y Control 
de Palmas de Tumaco, desde 1989. 
Elegido como representante princi
pal por la Zona Occidental, junto a 
Jorge Eduardo Corredor Mejía, en la 
suplcncia. 

¡. Durante los últimos años, hemos 
sido partícipes y testigos de un gran 
desarrollo a nivel de las entidades 
gremiales. De todas las instituciones 
y mecanismos con que cuenta el gre
mio, el Fondo de ¡';omento Palmero 
es, siu duda, el que ha tenido un 
mayor impacto, ya que la inyección 
de dineros provenientes del mismo ha 
permitido un aumento espectacular 
en la labor investigativa, y los pro
yectos de desarrollo y promoción gre· 
miales han recibido un nuevo impul· 
so. 

El panorama ha cambiado. Tenemos 
nucvas y ¡Xlderosas herramientas que 
nos permitirán alcanzar grandes me
tas, sin olvidar ciertas premisas, como 
el objetivo fundamental de ser cada 
día más competitivos. Igualmente, 
reconocer que el sector atraviesa una 
época de precios internacionales fa
vorables, sin embargo, esta situación 
puede cambiar hacia el futuro yoca
sionar que el flujo de efectivo disnti
nuya. Estoy se~"uro que una propues
ta de incremento en el porcentajedela 
Cuota no tendría buen recibo. 

Por otro lado, el dinero del Fondo es 
nuestro dinero, el éxito o el fracaso de 
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los proyectos y el buen o mal mauejo 
de los recursos depende únicamente 
de nosotros. La formulación de las 
necesidades y requerimientos y la 
evaluación de los resultados es inde
legable. Igualmente valiosa es la dis
cusión franca y abierta de los asuntos 
relacionados con la ejecución de pro
yectos, para garantizar la transpa
renciadel proceso y ganar la contian
za de los beneficiarios. 

2. La Zona Occi dental ha si do una de 
las más afecladas por el problema de 
comercialización.Tumaco es sin em
bargo, uno de los puntos pri yilcgia
dos para embarcar aceite hacia el 
exterior, por lo tanto, la construcción 
de tanques en el puerto es una de las 
prioridades dentro de los programas 
de comercialización. 

La palma es un competidor fuerte de 
los cultivos ilícitos, y con el cacao. el 
único cultivo comercial de importan
cia a pequcüa escala. Por tal razón, 
otro punto importante es la asistencia 
técnica a los pequeños productores, 
porque el bajo nivel tecnológico y la 
fuerte alza en el precio de la tierra 
tienta a muchos agricultores a ven
der. 

La pudrición de cogollo es también 
uno de los motivos de preocupación 
en esta región. Aunque el número de 
casos no alcanza los ni veles de la 
Zona Oriental, la enfermedad es mu
cho más agresiva y letal. y la inciden
cia es cada vez mayor. 

3. Al ser elegido como miembro del 
Comité Directivo del ¡';ondo tengo un 
compromiso de trabajar por las nece
sidades de esta región. pero sobre 
todo por las necesidades de todos los 
palmicultores colombianos, con un 
sentido emprendedor, pero tanlbién 
prudente, consciente de la diversidad 
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